



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

¿HOMBRES O DINERO?

Hay que socorrer a la acción católica. La acción católica entre hoy como parte integrante en la vida cristiana. No se puede ser cristiano sin creer; tampoco se puede ser, sin practicar lo que se cree. No se puede ser buen hijo de una madre cuando se la abandona en la miseria pudiéndose la mantener en la opulencia; no se puede ser buen cristiano cuando se consiente que solamente trabajen por la Iglesia los sacerdotes, como si fueran los únicos que encuentran abiertas las puertas de su salvación por la vida cristiana.

Hoy, la idea de la acción católica entra en la vida cristiana. Con estas mismas palabras lo ha dicho recientemente el Pontífice Pío XI. Cuando para no renegar de la fe es preciso morir el martirio entra en la fe cristiana, cuando en medio del protestantismo se discute la Biblia, la creencia en la palabra de Dios es sangre de vida cristiana; cuando el pobre necesitado pide la limosna del rico entra en la vida cristiana; y quien no muere por la fe, o discute la Escritura, o niega la limosna, no es cristiano. Hoy, pues el concepto de Acción católica, entra en el cauce de vida cristiana. Porque en todas partes se disputa a la Iglesia el terreno palmo a palmo, y se la combate con dinero, con esfuerzos, con sacrificios... Luego, quien pudiéndola defender no la defiende, con dinero o con esfuerzos o con sacrificios, no es cristiano.

«De vosotros esperamos la ayuda para la Acción católica», decía pocos días hace el Pontífice a una Junta italiana; acción que creemos ahora indispensable como lo es el sacerdocio, y a la cual todos, por lo menos en algo, deben cooperar. Es decir que necesita como es necesario el ministro sacerdotal, es la Acción católica; y que indispensable para ser cristiano, es la cooperación a la misma. Lo que dice el Papa.

«Recordad el grave deber que os incumbe, escribía el Cardenal Secreta-

rio de Estado, de mantener, sea material, sea moralmente la Acción católica.» (2 de Octubre de 1923.)

Todo va lo mismo. Y no me digas lector, ¿que es Acción católica? Piensa: ¿que es acción socialista? ¿Que es acción republicana? ¿Que es acción política? Luego: ¿que es acción católica?

Y menos preguntas en qué puedes cooperar, que los tiempos no están para bizantinismos. ¿Tienes dinero? Pues con tu renta. ¿Tienes posición? Pues con la supremacía e influencia que esa misma posición te da; otra renta, dada a ti por Dios y quizá poco agradecida a quien te dió renta y capital. ¿Tienes talento? Pues con sus frutos, que son otra renta y harlo más estimable que la evaluada en dinero. ¿Tienes fuerza y salud? Pues con el mayor bien que hay en la tierra entre los bienes naturales...

¡Si bajan todos los enemigos recientemente los socialistas han lanzado ejércitos de propagandistas, por los campos de España para preparar el terreno, fundando sindicatos y conquistando masas para los futuros Comités paritarios del campo. «Necesitamos dinero, necesitamos automóviles, necesitamos hombres», declaman uno a uno, en una brillante hoja social, unos intrépidos defensores de la idea cristiana en Levante que se han agrupado para la defensa social y católica de su tierra. Y me figuro que a penas nadie les hace caso.

Ahí decla yo en mi soledad. ¿Que necesitamos dinero? ¿Que necesitamos automóviles? ¿Lo que necesitamos son hombres... A veces da vergüenza decirlo en un país cristiano; lo que necesitamos es un hombre... Y ese hombre no aparece ni buscado con la linterna de Diógenes. ¡Un hombre...! Quiera Dios enviarnos. Digo, no, ¿eres tú, lector, ese hombre? Pénsalo y luego de pensada bien la situación y la de la Acción católica en tu país, puesta la mano en el corazón, responde.

S. de P.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha salido para Barcelona el que hasta hoy ha sido redactor de este diario y jefe de Contabilidad del mismo, don Antonio Navarro.

Al separarnos del querido compañero, le deseamos toda clase de dichas y prosperidades.

LETRAS DE LUTO

En la Iglesia de San José del Puerto de Mazarrón se ha celebrado hoy al cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de la distinguida señora doña Pilar García Conauegra, esposa del empleado del Banco Hispano Americano don Regilio González, migas por el descanso eterno de su alma, viéndose el templo muy concurrido.

Descansen en paz la y a su viudo y demás familia reiteramos nuestro pésame.

Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitar instrucciones, prácticas, sobre utilización económica del gas.

DESDE MADRID

Lo que hemos ascendido

Harto sé que en estos tiempos a nadie le sería lícito proceder menospreciando las normas de derecho, que se pueden llamar universales, sin atraer sobre sí la repulsa de los extraños. Reconociendo que todo Estado tiene derecho a la autonomía, a «vivir su vida», se niega, y con razón que pueda ser elemento de ella, no ya la injusticia manifiesta, pero aun la sistemática arbitrariedad. Se quiere o no, existe a un modo de «control» interregional, que sirve de advertencia y de regulador a los hombres prudentes.

Pero una cosa es esto y otra muy diferente la de obrar bajo la presión, o la sugestión del juicio de los extranjeros. Nada nos ha deñado más, ni tanto en el orden político como el mirar a Europa o a ciertas naciones europeas, para imitarlas servilmente o para merecer de ellas una muestra de aprobación. En el «qué dirán» las naciones extranjeras, frase vulgar del sentir de lo que no era vulgar político, podría hallarse algunas de las causas más fundamentales de nuestra decadencia, dado que implican el absurdo de que no apun las instituciones para los pueblos, según su naturaleza sino los pueblos para las instituciones, que es como pretender que las personas se acomoden a la medida de los trajes y no los trajes a la medida de las personas.

Realmente, cuando vivíamos, o nos hacían vivir bajo aquellas preocupaciones, los extranjeros no decían nada o decían, a lo sumo, que no estábamos desposeídos con la cordura al apartarnos de la senda que trazara y de las normas que a través de los siglos estableciera el genio nacional; pero aquí, los que pretendían dirigir o guiar al pueblo lo entendían al revés y renegaban de lo propio y ensalzaban lo extraño con el consejo en verdad injurioso de la «europeización».

El tema se ha menoscabado y sigue menoscabándose por las emulaciones y por, que si se asistien

Banco Hispano Americano.—CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95
Dirección teográfica y telégrafica HI PAMER

Capital Ptas. 100.000.000.—

FONDO DE RESERVA:

O dinario 9.000.000.— 29.000.000.—

Extraordinario 20.000.000.—

Remanente de beneficios 2.283.318,07.—

TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS Ptas. 131.283.318,07.—

Compra y venta de valores.-Negociación de cupones.-Emisión de giros sobre todas las plazas de mundo.-Descuento de letras.-Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.-Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas adelante.

se le, se las echan de «hombres de su tiempo», todos los cuales, para abominar de la dictadura que hicieron necesaria tantas erratas y horribles aberraciones, tenían aparte de sus convicciones personales, una razón superior: la de que España, manchando fuera de los cauces políticos que al menos teóricamente pivota en Europa, grajea la, si no el odio, el desdén de los otros.

Pu a ya se ve que los tales han vivido y viven a la sombra de los errores, dado que en estos últimos cinco años, en la medida en que España afirma su personalidad, mantiene el orden y hace resaltar su solvencia, después de haber puesto de manifiesto cualidades que han revalorizado su sangre, objeto siempre, salvo en un breve período, de alta cotización, ascende en la escala de las consideraciones y de las merecimientos internacionales, acercándose a recobrar el rango que perdiera. Ahora mismo, con espontaneidad que nos honra, los Gobiernos de Inglaterra, Alemania y Francia han dirigido sendas cartas, obrantes ya en la Secretaría de la Sociedad de Naciones, anunciando que propondrán a la Asamblea y al Consejo de dicho organismo, en la reunión de Septiembre próximo, que se conceda a España un puesto semi permanente en el Consejo, y rogando se dé cuenta de este proyecto a los gobiernos de los demás Estados pertenecientes a la Sociedad. Por su parte, los periódicos a emanes dicen que la proposición del Reich se encamina a que la próxima Asamblea de Ginebra asegure a España el derecho a su reelegibilidad inmediata y hacen resaltar la satisfacción que experimentaría Alemania en el caso de que la susodicha Asamblea aprobara su proposición.

Vesa por sólo estos antecedentes que, lejos de contar con los desdenes merecidos, ¡así, merecidos!, los halagos de las primeras potencias de Europa, y podemos añadir que de las del mundo, pues que incluso aquello que nos obligó a una guerra injusta y desigual a fines del siglo pasado y que por su hasta ahora espíritu absorbente ha representado la negación del legítimo interés hispano, los Estados Unidos de América, multiplica sus pruebas de afectuosa consideración.

Y es muy natural que acontezca así. España va venciendo, puede asegurarse que ha vencido ya, sus dificultades y terrores, rectificando, no sólo en uso de su derecho, sino en cumplimiento de su deber, métodos, sistemas y orientaciones de gobierno que la llevaban a la decadencia y a la ruina. Cuando descendían rápidamente por el plano indicado hacia el abismo, se operó el verdadero milagro, no sólo de que se detuviera en la pendiente, sino de que por su propia voluntad retrocediera en ella para alzarse de nuevo en la cumbre. Ese ejemplo, que no es nuevo en ella que es como una autodeterminación hacia el bien, y lo que, se ha trat

do el respecto de todo el mundo, si se exceptúa el que forman las categorías revolucionarias y anárquicas que, con fundamento, llegaron a creer que muy pronto sería suya esta gran Nación. España se ha levantado, dignificado y engrandecido a los ojos de los propios y de los extraños, estando cada día más resuelta a seguir las rutas que la marquen y a cumplir las normas que establezca la manera de ser el genio nacional, su propia naturaleza.

Declamos todos los respetos y pedimos más bien afirmar que todas las admiraciones; porque en realidad es admirable el espectáculo de un pueblo que en obra de cinco años, sir más que por depararle una situación de orden, de paz, de sosiego fecundo, restringiendo liviandades de pluma y de lengua que creaban un ambiente de desconfianza en todo y de incertidumbre para todo, se ha levantado a las alturas que el nuestro, dando idea de lo que podrá ser, de la altura o que reyerá, no obligándole a cambiar la ruta salvadora en lo por venir.

MIGUEL PERAFLOP.

Orquestina Clottes

Esta notable agrupación que desde hace tres meses viene actuando con gran acierto en la «Palma Valenciana», con motivo de ser la última semana de actuación en Cartagena, dedican algunos días programas de música algo selecta. El que esta noche ejecutaran, es el siguiente:

- Cucas Españoles (paso doble) Marquina.
- I kver (foxtrot) Ker,
- In gondola (ser nata) Clottes.
- Aida (fantasía) Verdi
- Nocturno n.º 2 (solo violín) Chopin.
- Reina Mora (fantasía) Serrano.
- Toaca (selección) Puocini.
- Danza del fuego (solo piano) Falla.
- Alma criolla (tango) Puon.
- Rubores (pasodoble) Marquina.

Aristócratas a Nueva York

(Por telegrafo)

Cádiz.—En el vapor «Manuel Anus» marchan a Nueva York 120 pasajeros, entre los cuales figuran Ricardo Figuera, hijo del duque de Tovar; Rovertto Martinez, hijo del ministro de la Gobernación y el sabio alemán Obermeir descubridor de la nueva cuenca de Altamira.

Gas Levante S.A.

después de servirle a su completa satisfacción. Cualquier deficiencia que observe en la instalación o aparatos, debe comunicarlo inmediatamente a las oficinas de la Compañía para ser corregido.

Una visita al Gobernador Civil

Esta tarde ha marchado a Cabo de Palos, donde veranea el Gobernador Civil, el Alcalde de esta ciudad don Alfonso Torres, con objeto de saludarlo y utilizar detalles para el gracioso acto de afirmación patriótica que se verificará en el teatro Circo el próximo domingo a las once de la mañana y al que concurrirán representaciones de todas las U. P. de la provincia presidiendo el señor Gobernador.

DE MINERIA

Importante en extremo fué la reunión celebrada ayer por el Sindicato Minero de Cartagena-Mazarrón, de la cual anoche ya nos ocupáramos, aunque brevemente.

Este problema ha entrado, merced al actual Gobierno en un período de franca solución, pues recientemente está la concesión de créditos a este Sindicato y el interés que cada día pone más en este asunto el Ministro de Fomento, señor Guadañor.

Se trató detenidamente del problema y se acordó que en el correo salga hoy para Madrid una comisión

presidida por el presidente del Sindicato para conferenciar con el Ministro de Fomento y se fijaron las siguientes precios para la venta de blendas.

Blenda del 20% a 25 pesetas la tonelada y 1'30 el quintal. Blenda del 30% a 50 pesetas la tonelada y 2,60 el quintal. Blenda del 35% a 75 pesetas la tonelada y 3,90 el quintal. Blendas del 40% a 112,50 pesetas la tonelada y 5,85 el quintal. Para las blendas superiores al 40% la escala será de 2 reales por tipo, y para las inferiores al 20, se descontará un real por tipo que baje.

Lleven feliz viaje los entusiastas mineros y deseamos que en su conversación con el Ministro de Fomento alcance todo aquello que van a solicitar bien de la minería.

Otro accidente automovilista

(Por telegrafo)

Ciudad Real.—En un accidente automovilista ocurrido en la carretera de Morata Calatrava, resultó muerto el propietario Juan Consejero, de 25 años y heridas graves otras ocupantes.